
Februar /2019
Utopiastadt JourFixe 04.02.2019 

Zeitraum: 18:00 - 21

Essen: Leonie, Tobi 

Anwesend: Christoph, Andi G., Flo, Michi, Niklas, Carsten, Ebi, Tobi, Leonie, Anna R., Amanda, Stefan, Ralf, Sissi, Benny, Werner

Moderation: Amanda

Protokoll: NIklas

1) Hallo und Vorstellung

2) Workout Sammlung

Workout ist immer am 2. Samstag im Monat und die Einladung geht immer erst nach dem JF raus ( Alex leitet den Workout gerne , braucht aber 
noch ein briefing was zu tun ist. Frage: Kann nur Niklas wissen welche Baustellen einem Workout _> Nein! Im Workoutpad:http://pad.utopiastadt.
eu//mypads/index.html?/mypads/group/utopiastadt-zb9r6uk/pad/view/workout-fg17q7zi ist einleitend genau beschrieben, welche Schritte zur 
erfolgreichen Workout-Orga führen. Gerne bin ich auch bereit, Interessierte einzuarbeiten. 

Es muss getan werden:

aus dem Wartesaal 1.Klasse alles raus was Schall dämpft (also weich ist)
systematisierung von dem was es da so gibt
Campus / Baustofflage bei gutem Wetter
wenn zu viele Menschen, dann gerne auch Hilfe in der GPA
Dach reparieren bei Nicaragua Bau
FeuerlöscherStationen kontrollieren -> Andi Jemand, der "femd" ist, möge mal durchs Haus gehen und beschreiben, wie gut Feuerlöscher 
erkennbar sind und eine entsprechende Mengelliste erstellen
Utopisten immer wieder darauf aufmerksam machen, dass Standorte von Feuermeldern nicht zugestellt sein dürfen!
Mängel an Feuerlöschern, Verbandskästen und ähnlichem an kontakt@verein.utopiastadt.eu

3) Themen aus den Modulen

Postfach "Fixbox" als intermodularer Kanal hinter der Theke installieren.

sinnvoll Themen sammeln aus den Modulen auch zwischen den JourFixe-Terminen

das kann sein:

Themen für den Workout
was sollte mal besprochen werden?
Kritik und Lob
was ist grad wichtig im Modul?

Box wird von den Beisitzern gebaut und in der Nähe der Hutmacher-Theke aufgehängt
Schreibzeug liegt aus

Schokofahrt - Emissionsfrei Schokolade aus der Karibik nach Amsterdam und von dort per Lastenräder in Läden nach NRW

Schokolade wird mit Lastenrädern von Amsterdam nach überall in Europa an Verkaufsstellen. Eine alternative Transportkette soll dargestellt 
werden
Ähnlich einer Sternfahrt - auch Teillung und Vernetzung der Strecken ist möglich
Alle können mitmachen - auch mit "Nicht"-Lastenrädern
Möglichkeit einer Schokoladenfabrik-Führung ist möglich
19.02.19 um 19 Uhr ist ein Info- und Orga-Treffen im großen Besprechungsraum, Utopiastadt, 2. OG

Elektroreparatur-Cafe hat gut funktioniert und gute Beteiligung von Helfern

bleibt vorerst im Coworking verortet
Dann sind die Organisatoren und Helfer motivierter
gut ggf. guten Vorgeschmack, wie es dann wohl in der GPA sein wird

dem dev/tal/ ist die Barkasse geklaut worden in der Zeit zwischen den Jahren

Anzeige wurde gestellt
Aussichten auf Aufklärung ist nur gering
Die Sache ist ein herber Schlag und tut weh!
Bitte gebt alle etwas mehr aufeinander auf! Besonders in Situationen, wenn sich unbekannte Menschen in Bereichen bewegen, die nicht 
öffentlich sind! Das ist keine Vorverurteilung von Fremden!
Eine langfristigen Strategie muss noch gefunden werden
es gehört auch dazu: Türen abzuschließen bzw. unten die Tür mit dem kleinen Hebel verschließen.
Ungeschriebene Regel: oben darf keiner sein, wenn niemand da ist, der keinen Schlüssel für unten hat. Dass heisst auch, niemand ohne 
Schlüssel darf länger bleiben. Das gilt auch für die Werkstatt!
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der Werkstattschlüssel ist wieder da :-)

 unter dem Schließmechanismus an der Werkstatt ist jetzt eine LED, die blinkt und dir anzeigt ob du rein darfst ;-)
Der Werkstatt-Schlüssel von der Theke darf ausschließlich vom Thekenpersonal genutzt werden! Bitte fragt die Kellner*innen gar nicht erst 
danach! Thekenpersonal darf den auch nicht rausgeben! Bringt unsere Held*innen an der Theke nicht in blöde Konflikte

Fahrradverleih hat Winterpause bis mind. März

nach Absprache ist es aber möglich, Fahrräder zu leihen.
Am Verleihkäfig wurde wieder die Kette geknackt - deshalb gibt es ein neues Schloß - Schlüssel sind an entsprechende Stellen verteilt

GPA wird fleißig weiter fertig gestellt 

demnächst werden Helfer*innen gesucht die gerne putzen -> am Besten kommenden Samstag mal vorbeikommen zur Einführung - verputzt wird 
noch nicht.

3)  Aufmerksamkeit im Bezug auf Gefahrenstellen auf dem Campus

Sensibilisierung - wo sind Feuerlöscher, wo sind Verbandskästen etc 
An der Theke sind alle Ersthelfer*innen und wissen auch wo was steht. Im Notfall immer an das Thekenpersonal melden
Brandschutz ist ein gesondertes Thema

Rauchmelder im Haus sind gekoppelt - geht einer los, gehen alle los.

Verkehrssicherungspflicht an der Trasse
Mängel können gerne auch an kontakt@utopiastadt.eu oder workout@utopiastadt.eu gesendet werden, wenn sie nicht eh schon selbst 
behoben werden können
Niklas nimmt Kontakt zu Jan Kreykamp auf

PAUSE: Essen - Rauchen - Zwischengespräche... 

GROSSES LOB AN DIE KOCHENDEN BUFDIS, EIN HOCH AUF TOBI UND LEONIE!!!

3)  Solar Decathlon Europe 2021

wird in sehr naher Zukunft ein Utopiastadt Treffen dazu geben, um all solche Fragen zu klären. Das wird breit kommuniziert
Die Flächen (der Campus) werden für den SDE bis einschl. 2021vorgehalten.
Aktuell laufen die konkreten Planungen an
Im Rahmen dessen wird auch Infrastruktur gebaut werden, die wir im Nachgang auch nutzen können. Sowie es werden Stellen entstehen, die mit 
Porjektmanegement zusammen hängen
gleichzeitig ist der USC aber vor allem Austragungsfläche und im Antrag nicht als Mitantragstellerin genannt, nur so kommen wir an Miete
Die Raumstation wird aus beweglichen Modulen gebaut, um sie auch zum SDE wieder auflösen und in diesen integrieren zu können. Die Themen
/Container sollen aber nicht aufgegeben werden.

4) aktueller Stand Campus: welche Herausforderungen sind derzeit zu meistern? wo können Utos und Pias unterstützen?

Raumstation wird sich mit dem SDE absprechen müssen, außerdem auch mit einem geplanten Parkplatz, welcher bis 2021 auf dem Campus 
stattfinden wird, um die Flächen mit zu refinanzieren. 

In 2-3 Wochen gibt es eine Infoverantstaltung zur Raumstation
Soll im Sommer realisiert werden
Es soll auch noch ein Lehmofen integriert werden

Farmbox ist grade wieder unklar ob sie stehen bleibt. Der Vorstand von  Aufbruch Arrenberg tagt dazu Ende Februar.
evtl. soll sie doch an einen anderen Standpunkt. Bspw. an das WD Gymnasium an der Stadthalle, da diese auch eine didaktische 
Ausarbeitung dazu machen wollen
je nach Entscheidung könnte die Idee sein sowas selbst aufzubauen
es soll 1x Monat einen Jour Fix zur Farmbox geben. Vorschlag ist ein Mittwoch im Monat, von den Gartenterminen abzuknapsen

neue Stellen Johannes und Benny ab Februar 2019
Benny macht mit Beate Buchhaltung. 10std die Woche befristet auch 1/2 Jahr mit Option auf Verlängerung
Johannes macht Campusmanagement. 25 std die Woche als Studentische Hilfskraft.
Am 10.2 halten wir das schriftlich fest und ich gebe euch das dann durch

5) Filmprojekt "Homo Comunis"

Es geht um die Darstellung von Menschenund Initiativen die Gesellschaft neu Leben... Mehr dazu gerne per Email -> Amanda
Frau Eckard macht für diverse Ferndsehsender Dokumentationen
Der Film wird über GrowdFoubding finanziert und steht dann allgemein zur Verfügung
bisher sind schon 60 000 € zusammengekommen und das Projekt wird starten
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Carsten findet das - Zitat: "Krass gut!"
Carsten kümmert sich um den ersten Termin und nimmt Kontakt auf und laden die Frau ei
haben wir da Lust drauf, wer kann sich kümmern?

6) Anna Rupp von Talworks möchte eine Kooperation zwischen der Utopiastadt und Talworks anregen

Talworks qualifizeirt Förderschüler in handwerklichen und demnächst auch sozialen Berufsfeldern
die Idee ist, Workshops mit den Schüler*innen zu bestimmten Themen die zukünftig in Utopiastadt auftauchen organisieren und umsetzen
es geht auch um die Vernetzung von verschiedenen sozialen Akteuren - ggf. könnte ein Pilotprojekt daraus werden
erwünscht wäre auch ein forschende Begleitung von Wuppertal-Institut und Bergischer Uni
Es gibt in Utopiastadt die Coforschung-Gruppe und Amanda, die am 21.02.19 um 10 Uhr Ihre Masterarbeit vorstellt
Anna, Werner, Sissi und Niklas werden zu einer ersten Ideensammlung treffen und dann zu einer Info- und Koordinationsveranstaltung mit den 
Interessierten einladen

7) Termin  "die Vielen" 

Infoveranstaltung/Orgatreffen am 15.2  18 Uhr in der Börse  Johannes geht hin. will noch wer? Wenn ich Zeit hab, komme ich auch!
es soll eine Aktion voraussichtlich am 18.5 in Berlin stattfinden.
Es gib auch lokale Treffen die mögliche Veranstaltungen planen
Vernetzung mit anderen Gruppen erwünscht
Johannes hat Gesamthut

8) Coolibri Anfrage für "Rubrik" (siehe mail)

Niklas und Benny nehmen sich dem an

9) Veranstaltung "Kurze Wege für den Klimaschutz"

diesen Freitag 8.2.19 ist in der St. Anna Schule zwischen 16.30-18h eine Veranstaltung zu diesem Thema
US und Fahrradstadt Wuppertal werden jeweils einen Stand bei dem "Markt der Möglichkeiten“ haben. Christoph ist auf der Veranstaltung "Pate" 
für den Bereich "Mobilität für alle, Felix für den Bereich Ernährung, Nilklas für den Bereich Bildung. 
das ist eine Auftaktveranstaltung und es schließen sich Workshops an

10) samstag 9.2 ist Winterglühen 15-18  Uhr an der Diakoniekirche

11) Foodfestival

Anfang Juni soll hier ein vegan/vegetarisches Foodfestival stattfinden
ca. 5 Essensstände + Infomaterial
in Kooperation mit Restaurants aus Wuppertal
Am selbem Tag mit Supergolf
derzeit noch mitten in der Planung

12) Mobile Mirke

ist noch wenig zu sagen - die Themen fallen eher zu
Ursprung hat es mit der Sanierung der (Neue)Friedrichstarße
auch im Zusammnahng mit der A46-Sanierung
Verknüpfung mit Quartiersentwicklungsthemen
Wie Wirksam könne wir sein - wir nehmen das als Chance, Dinge umzusetzen
Aktuell sind "wir" 6 bis 8 Menschen, dei sich in dem Kontext engagieren
politische Kontakte werden bis auf Bundeseben gesucht und sollen angesprochen werden
das Projekt ist mehrjährig angeleggt und findet auf unterschiedlichsten Ebenen und an unterschiedlichen Orten statt
wichtig ist es, den Einstieg nicht zu verpassen
Es gibt ein Bürgerbeteiligungsverfahren zur A46-Sanierung geben - initiiert von der Stadt
ggf. soll es auch Veranstaltungen in der Utopiastadt geben
Die Diskussion gehört ins Quartier

13) kulturwest Artikel für März Ausgabe

Wer möchte bei Interviews mit dabei sein?
Christian hat Termine für Montag, Mittwoch und Freitag angegboten...
Amanda macht mit :-)
Wer mitmachen will, meldet sich bei Christian
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